
令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜北条・北条東地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1
　スクールバスの委託ですが、公共交通と併せて一般の方も利用でき
るようになりますか。

政策部
教育委員会

　スクールバスについては、通学専用のバス、路線バスの活用も含め
て、効率的に運行できる方法等を検討していきます。

2 　総合運動公園の場所、規模、スケジュールは決まっていますか。 地域部 　現在、基本構想・基本計画の中で検討しているところです。

3

　区域区分見直しに係る調査について、下記の点について、お答えく
ださい。
・隣接市町からの意見等はありますか？
・区域区分の見直しは市内の一部か全域か？
・区域区分の見直し時期は？
・農振農用地区域はどうなるのか？

産業部
建設部

　8/30に開催された兵庫県都市計画審議会で、「令和８年春を目標に
加西市は区域区分を廃止する」との方針が確定されました。今後、こ
の目標期日に向かって作業を進めてまいります。詳細については冬
頃に開催予定の説明会で説明します。

4
　コープこうべが撤退とのことですが、社長である市長はどのようにお
考えですか。

産業部

　コープこうべには営業継続していただけるようお願いはしています
が、仮に撤退されるとしても、一定期間の営業継続をお願いし、早期
に店舗誘致していただけるよう積極的に働きかけ、できるだけ短期間
で出店できるよう支援してまいります。
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令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜富田地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1
　市外から多くの方が働きにきている一方で、加西市出身の若者が大
学卒業後の就職先が無いことを理由に、加西市に帰ってきていませ
ん。

政策部
産業部

　現在、市として注力している子育て支援、その中でも「子育て応援5
つの無料化」のプロモーションに取り組むとともに、奨学金の返還支援
などの補助制度を運用しています。
　また、市内企業への就職に向け、以下のような取組を行っておりま
す。
○市内企業の就職フェアを年２回（夏・春）
○オンライン企業説明会
○かさい就職ナビサイト
その他、就職だけでなく、起業をする方に補助制度を設けて支援をし
ております。

2
　新しい中学校や加西病院の建設予定地は既に取得済みでしょうか。
また、病院の医師の確保について、市としてどのように考えています
か。

政策部
病院事務局

　医師確保を目的とした奨学金制度を創設し、昨年度からの貸与者1
名に加え、今年度は新たに9名の医学生に貸与を開始しています。

3
　庁舎附属棟の建設について、一体的な相談支援を行うとされていま
すが、詳細を教えてください。

福祉部

　付属棟では、母子保健を担う健康課、児童福祉を担う子育て支援
課、主に就学前児童の支援を担うこども未来課を集約し、子育て家庭
に関する手続きのワンストップ化と切れ目ない相談支援を提供する予
定です。
　また、これに伴い本庁の配置についても再編を行い、来庁者の利便
性と部署ごとの集約が図れるよう調整をしてまいります。
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4
　「次代へつなぐ伝統文化継承補助金」の予算は５００万円が総額で
しょうか。

教育委員会
　500万円が総額です。
　地域からのお問い合わせ、相談に対し、制度の説明をするなど個別
に対応しています。

5

　金木山からの倒木等があり危険であるので、整備をお願いします。
数年前から要望は伝えています
　遊具のブランコの周囲が衝突事故の危険性もあり、柵等の安全対策
をお願いします。

教育委員会

　金木山からの倒木については、学校と現場確認し、危険度の高い樹
木について、この夏季休業期間に伐採しました。残っている樹木につ
いても、次年度以降順次伐採していく予定です。
　ブランコの境界柵については、今年度内に対応します。

6
　市営住宅について、居住者も減少しているので一定集約を行い、住
宅団地を整備していただければと思います。

建設部

　老朽化の著しい木造の市営住宅については、廃止のため既存の市
営住宅への転居をお願いするなど、集約化を進めてまいります。耐震
性の確認された市営住宅は、加西市住宅マスタープランに基づき、修
繕対応等による長寿命化を図って行きます。

7 　加西病院の医師や看護師等の対応が悪いことがありました。 病院事務局
　頂きましたご意見は、医療サービス向上委員会などの各委員会を通
じて、院内に周知、改善を図ります。
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令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜賀茂地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1
　新病院建設以降の、現在の病院の再利用について、どのように考え
ていますか。

病院事務局
　将来を見据えた市の都市計画の中で協議する必要があり、市と連
携して進めてまいります。

2
　総合運動公園整備について、小野市では防衛省の補助金を活用し
て、整備を行っています。加西市も国の予算を活用し、市民負担の軽
減に努めていただきたいと考えます。

地域部 　基本構想・基本計画の中で検討しているところです。

3

　① 生活道路整備補助金の活用を考えていますが、対象事業費が20
～200万円ですので、４件整備すれば予算額の満額となってしまいま
すが、予算を超える要望はどのように対応されますか。
　② また、この制度は新規事業ですが、来年度以降も継続される予
定ですか。

建設部
　本補助金について、９月議会において、1300万円の増額補正を行っ
ております。（当初予算は500万円）
　なお、本事業は次年度以降も継続できればと考えております。

4
　生活道路整備補助金について、要望をすれば必ず採択されますか。
また、この補助金は地元負担が伴うので、速やかに採択していただけ
るという認識でよろしいですか。

建設部
　本補助金について、９月議会にて増額補正を行っており、速やかに
採択できるよう努めてまいります。

5
　スクールバス運行について、中学校はクラブ活動があります。土・日
曜日も運行していただけるのですか。

教育委員会
　中学校のスクールバスについては、土曜日の運行も含めて、開校準
備委員会で検討していきます。
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6

　① かさいライフナビの普及に向け、町でも登録のお願いを行ってお
りますが、内容が市公式LINEと同様のため、多くの方が登録されてい
ません。１軒１軒個別に回るのも難しい中、町としてはどのように普及
していけばよろしいですか。
　② かさいライフナビを登録するメリットを教えてください。

政策部

　①加西市公式LINEで防災や地域の配信を登録いただければ、かさ
いライフナビを導入いただかなくても、導入したことと同様となります。
「かさいライフナビ」か「加西市公式LINE」のどちらかを導入いただくこ
とで普及へのご協力を賜ることができればと思います。
　②かさいライフナビの最大のメリットは、災害時等に必要な情報を迅
速かつ正確に市民の方々に伝達できることです。また市全体、校区、
自治会のお知らせが体系的に行えることもメリットと言えます。

7
　防犯灯の設置について、通学路を優先的に整備していただけません
か。幅員の狭い道路では歩道の整備は難しいので、安全確保は防犯
灯が大切だと思っています。

政策部

　通学路については、これまで小中学校、学校PTAから通学路の危険
箇所改善要望ということで防犯灯を設置した実績があります。また、電
柱が設置されている場所であれば、地元自治会（対象が複数自治会
になる場合は連名）から防犯灯設置要望を上げていただければ、予算
の範囲内で対応いたします。
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令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜下里地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1
　統合中学校の建設予定地について、周辺道路（県道玉野倉谷線、
市道剣坂野条線）の交通量が多く、通学路の安全性の向上のため、
対策が必要です。

教育委員会 　通学路については、安全性の確認と対策を実施していきます。

2
　総合運動公園と総合体育館の建設に着手するとのことですが、体育
館については、バトミントン等の様々な競技に使えるように整備するの
ですか。

地域部 　基本構想・基本計画の中で検討しているところです。

3
　市街化調整区域の廃止について、今更なぜ行うのですか。廃止によ
るデメリットを教えてほしい。

建設部

　市街化調整区域の廃止は令和８年春頃を目標に進めています。移
住者、Uターン者向け住宅建築、空家活用、企業誘致において、市街
化調整区域はこれら積極的に進めたい施策の弊害になっていたこと
から、廃止を企画、県に強く要望し、実現に向かって動いています。デ
メリットについて、多くの方に不利益が生じるようなものは無いと考え
ています。

4
　民間企業では、予算計画を作成する場合、複数案により検討します
が、市はどのように予算計画を作成しているのですか。

総務部
　歳入歳出において様々な条件を設定して、１０年間の財政収支見通
しをたて、それをもとに予算計画を立てております。

5
　加西病院の移転計画は決定でしょうか。新病院予定地の横にはカン
トリーエレベータがあり、騒音と粉塵の問題が考えられます。また、現
在の加西病院の活用予定はありますか。

病院事務局
建設部

　移転建設は決定事項となります。また現加西病院の跡地について
は、今後、都市計画とともに検討してまいります。
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6

　市道については、要望した道路の工事を実施いただいていますが、
県道については、舗装が痛んでおり、沿道の樹木が県道側にはみ出
しています。加東土木事務所は現地確認をしてくれますが、対応が進
んでいません。

建設部
　加東土木事務所に県道修繕について、機会あるごとに強く要望を
行っております。

7
　区域区分の変更は、市全域での見直しですか。
　県が地区計画の決定などを指導すると思われますが、その場合は
地域への十分な説明を行ってください。

建設部
　都市計画の決定・変更について、すべて県との協議が必要です。区
域区分の廃止については、冬頃に説明会を行う予定としております。
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令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜九会地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1
　体育館やプール等、学校跡地の利用をしていかれると思いますが、
そのような状況下で総合運動公園が本当に必要でしょうか。本当に活
用されるのでしょうか。

地域部

　観客席を備えた一定規模の体育館と公認の陸上競技場は以前から
要望の高い運動施設でした。運動施設にこだわらず、観光資源、防災
拠点としても機能するよう基本計画・基本構想の中で検討しているとこ
ろです。

2

　ライオンズクラブの活動で市内4中学の親善スポーツ大会を開催しよ
うとした際、適切な会場がなく困りました。また以前、小野市の陸上競
技場に行った際に、小野高校の生徒が放課後や休日にのびのびと練
習していました。また、各種大会でもいい成績を収めており、加西市に
も陸上競技場が欲しいと感じました。北条中学校の女子駅伝も活躍さ
れていますし、やはり施設があれば、練習もできるし、人も集まると思
います。何とか国の予算を活用して、お願いしたいと思います。

地域部 　基本構想・基本計画の中で検討しているところです。

3
　飛行場跡地の開発が進み、soraかさいが完成しましたが、soraかさ
いを核とした将来的な計画はありますか。

地域部
建設部
環境部

　住宅団地開発にかかる事業者を公募しているところです。
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4
　スクールバスの試験運行というのは、どのように行われる予定でしょ
うか。子供を乗せずに運行するのでしょうか。

教育委員会
　令和７年度から統合とは関係なく、夏の暑い時期の熱中症対策及び
小学校の遠距離通学対策として、児童を乗せてバスの試験運行を行
いたいと考えています。

5

　かさいライフナビの説明を受けましたが、普及活動の促進について
不安に感じています。市から回覧でアプリを入れるようきちんと説明し
てもらい、どの方がアプリを入れておられないのか、支援がいるのか
等を確認しながらすれば、簡単に普及ができるのではないかと考えま
す。

政策部
　スマホサポーターの報告書類で状況把握が可能になっていくと思わ
れます。普及状況の報告を行っていくとともに、地域の皆さまのご協力
をお願いいたします。

6

　町の無線放送の受信機ですが、我が家も不具合がありました。鶉野
上町は、九会でも後半の方に導入されていて、今回のような問題があ
ると思っておりませんでした。不具合について、調査結果や今後どうす
るのか等お聞かせください。

政策部
　コミュニティ無線戸別受信機の設置業者及び製造メーカーと協議、
要望を行い、プログラム更新を行うことで受信状況の改善を行ってま
いります。
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令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜富合地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1

　かさいライフナビの趣旨は理解でき、サポーター制度も普及に有益
であります。しかし、生年月日の個人情報を区長に集めさせることが
問題であると考えます。本人から個人情報に関する同意がないので
法律違反になりますので、制度設計について再考すべきと考えます。

政策部
　かさいライフナビのスマホサポーターの報告書類については、様々
なご意見をいただいているところです。生年月日の記入を省略し、ライ
フナビIDの記入を簡略化するなど改善を行います。

2
　新病院建設について、どのような病院ができるのか、単なる移設か、
紹介状等、今の状況をどれだけ改善して新築されるのか教えてくださ
い。

病院事務局

　新病院は機能的には回復期病床を主とし、必要な地域医療を確保し
ます。すべての救急医療を北播磨総合医療センターで対応することは
不可能なので身近な病院として新病院が必要です。県の医療計画で
は136床になるため、大規模な病院と機能を分担することになります。

3 　区域区分見直しの目的を教えてください。 建設部

　市街化調整区域の廃止は令和８年春頃を目標に進めています。移
住者、Uターン者向け住宅建築、空家活用、企業誘致において、市街
化調整区域はこれら積極的に進めたい施策の弊害になっていたこと
から、廃止を企画、県に強く要望し、実現に向かって動いています。

4
　かさいライフナビを使用する目的を教えてください。また、農作業中
に重機を使用していると騒音で気が付かない場合もあるのではないで
しょうか。

政策部

　かさいライフナビは防災情報を中心に、平時は市のお知らせ、自治
会からの連絡を伝達するアプリです。普段使いが可能なアプリとして
ご使用いただけますが、農作業などで音声が聞き取ることができない
場合は、バイブレーション機能を起動する等でご対応いただければと
思います。
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5
　人口増施策に積極的に取り組んでほしい。住宅用地をつくるだけで
なく、県外・市外の人に魅力をPRしてほしい。

政策部

　市として注力している子育て支援、その中でも「子育て応援5つの無
料化」のプロモーションに取り組むとともに、奨学金の返還支援などの
補助制度を運用しています。ただし、人が住む場所を決定するには、
教育・医療・福祉・仕事など様々な要因が影響することから、市として
総合的な魅力の向上に取り組んでいきます。

6
　かさいライフナビのエリアメールや緊急速報メールとの違いは何か。
防災以外の付加価値をつけることはできないのか

政策部
　緊急速報メールは防災に特化した情報ツールになります。かさいラ
イフナビは防災を軸に市からのお知らせ、自治会情報などの機能を付
加したものになります。

7
　かさいライフナビに安否確認の機能をつけてほしい。地震の時には
安否確認が一番重要な情報である。

政策部

　かさいライフナビの「アンケート」機能を応用して安否確認を行うこと
は可能ですが、相手方の特定をする機能を備えておりません。かさい
ライフナビはスマホアプリの性質上、設定変更に限度があるため対応
に難しい部分もありますが、可能な限り対処していきたいと考えており
ます。

8
　市長就任後初めて編成された予算なので、適切な執行をお願いした
い。早期に方針変更することのないよう、市長が先頭に立って、事案
に対する早期対応、職員の意識改革を望みます。

総務部
　予算の執行状況を確認しながら、各部署に早期の予算執行を指示
してまいります。
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令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜日吉地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1
　箱物の整備が多いですが、整備後のランニング費用はどの程度見
込んでいますか。

総務部
　施設整備のための基本計画や担当部署への聞き取りにより、必要
な経費を計上してまいります。

2
　子どもが増えないと人口は増えません。産婦人科のない市では若い
人は住まないです。産婦人科をつくる予算を確保しないといけません。

病院事務局
　産科医師の不足は多くの市町の共通課題であります。単独確保は
非常に困難であるため、広域での確保を目指していく方向にありま
す。
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令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜宇仁地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1
　病院に関して、医師の数が減少し、診療の科目内容が限定されるな
どの問題が出ていますが、新しい病院になれば改善されるのでしょう
か。

政策部
病院事務局

　医師確保に向けて、奨学金制度を創設し、昨年度からの貸与者1名
に加え、今年度は新たに9名の医学生に貸与を開始しています。引き
続き、医師確保に努めます。

2
　中学校統合により宇仁校区は通学距離が遠くなりますが、全員自転
車通学でしょうか。

教育委員会 　通学バスについて、今後検討していきます。

3
　通学に対しての予算（200万円）が示されていますが、非常に少ない
ように思います。また、バス送迎については柔軟な対応をお願いしま
す。

教育委員会
　通学バスについては、保護者説明会等も実施し、ルート等も協議し
ていきます。

4
　生活道路整備補助金の予算500万円について多くの要望があった場
合、増額は考えられていますか。

建設部
　本補助金について、９月議会において、1300万円の増額補正を行っ
ております。（当初予算は500万円）

5

　総合運動公園について、三木市や小野市にはよい施設があります
が、箱物では図書館がシンボル的なものだと思っています。既存の施
設はありますが、運動公園よりも図書館を望まれているのではない
か、これについてどのようにお考えですか。

教育委員会

　図書館は商業施設「アスティアかさい」にあります。平成15年のオー
プン以来、現在に至り多数の皆様にご来館いただき、アスティアかさい
にとって図書館は集客の核となっており、なくてはならないものとなっ
ております。また、電子図書の導入を行い、貸出しも積極的に行って
います。また、多くの市民に図書館へ来ていただくため、様々なイベン
トも行っています。今後もこの場所で、魅力ある図書館を目指して取り
組んでまいりたい考えています。

1



令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜西在田地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1

　加西病院は、市民の救急医療機関として非常に助かっています。た
だ、内科・外科・整形外科以外、総合病院の診療科としては寂しい状
況です。また、産科がなく、小児科も体制としては不十分であり、人口
増に向けて産科の復活、小児科の充実を希望します。

政策部
病院事務局

　医師確保に向けて、奨学金制度を創設し、昨年度からの貸与者1名
に加え、今年度は新たに9名の医学生に貸与を開始しています。引き
続き、医師確保に努めます。

2 　これからの超高齢社会を見据えた医療の充実をお願いしたいです。 病院事務局

　新病院検討委員会には、神戸大学病院、北播磨総合医療センター、
加古川中央市民病院の各病院長、兵庫県加東健康福祉事務所長、
加西市医師会等の地域医療の専門委員に参画いただいており、提言
を受けながらこれからの時代に沿った病院づくりを進めているところで
す。

3

　かさいライフナビについて、西在田地区ではエリアトークを使用して、
地域のお葬式のお知らせをしています。かさいライフナビは、誰でも登
録ができてしまうため、なりすましによって個人情報が容易に見られる
ことになります。そのため、ライフナビを通じて個人情報を流すことに
は非常に不安があり、どこの町も利用していません。登録時にパス
ワード設定を行うなど対策が必要ではないでしょうか。

政策部

　かさいライフナビはスマホアプリの性質上、不特定多数の方を対象と
しています。パスワード入力は仕様上、困難な設定と理解しておりま
す。地域設定の変更などで対応していきたいと考えておりますが情報
発信時には個人特定に気を付ける等の配慮が必要かと思います。

4

　両万願寺町の鬼追い、田遊びが該当すると考えています。活動をし
ていくうえで今使用している舞台の老朽化が著しく、子供たちにも危険
な状況。屋根の修繕も必要であり、補助上限額を引き上げるなど、幅
を広げていただきたいです。

教育委員会
　鬼追い・田遊びを行う舞台の修繕として、「次代へつなぐ伝統文化継
承補助金」を活用いただいています。補助上限の３０万円を補助いた
します。

1



5
　学校跡地利用について、民間事業者から学校跡地をすべて工場用
地で活用したいとの計画が出てきた場合、その通りになることも考えら
れますか。

建設部
　地域、スポーツ団体など関係者の意見を聴き、企業の希望調査をし
たうえで決定します。工場等への利用を希望される企業が現れた場
合、決定前に地域との事前調整を行う予定です。

6
　学校の跡地利用について。加西市の人口４万３千人、今後も減少が
予想されます。社会情勢からみれば住宅団地を整備したとしても果た
して居住者があるのでしょうか。

政策部
建設部

　泉中学校区における学校跡地活用について、9月から、市ホーム
ページで学校跡地活用にかかる基本的な考え方、各学校の利用構想
や情報等を示したうえで、学校跡地活用に関心のある事業者向けに
質問等を募集しています。
　また、10月下旬に、各小学校区で地域の方と意見交換会を実施して
おり、様々なご意見を踏まえ、今後の跡地活用について取り組んでま
いります。

7
　学校の跡地利用について。山崎断層が通っており、地震が起きた場
合の被害は非常に大きいことが想定されます。市としては地震の際の
避難所としては十分確保されているとの考えでしょうか。

政策部
建設部

　昭和56年以降の建築物は新耐震基準で建築されており、西在田小
学校の体育館は平成元年建築です。また、減災には住宅耐震化と避
難体制の確立が最も重要です。住宅耐震化は各種補助制度を設けて
おりますので、担当する建築課へお気軽にお尋ねください。

8
　道路網の整備について、釜坂トンネル実現に向けた進捗状況を教え
てください。

建設部

　事業化に向け本表に記載されるよう精力的に要望を行いましたが本
表への格上げは見送られました。しかしながら、ひょうごインフラ整備
プログラム（2024-2033　令和６年４月）において、事業候補箇所（同一
路線・河川等における先行事業や、関連事業の進捗等を踏まえ、事業
着手時期等の検討を行っていく箇所）として位置づけられました。
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令和６年度 第１回加西市タウンミーティング　対応状況　＜在田地区＞

質問内容 担　当 対応詳細

1

　地域で病院や買い物に行く方のために、自家用車を使ったボラン
ティアタクシーの運転ボランティアを募っています。ボランティアに対す
る意識が高い地域であり、協力いただける方はいますが、できればス
クールバスに白ナンバー車両を購入し、登下校時以外は地域のボラ
ンティアタクシーとして使用してはどうでしょうか。
　法的規制もあると思うが、工夫して上手くできないでしょうか。

政策部
教育委員会

　スクールバスについては、運行方法を検討するとともに、活用方法
等もあわせて検討していきます。

2
　市役所内においてライフナビの運用・活用・普及促進についてはど
のようにお考えでしょうか。

政策部

　かさいライフナビの普及に関して、様々なご意見をいただいておりま
す。かさいライフナビの基となるライフビジョンは他市町村も利用して
いるアプリのため改修に制限はありますが、可能な限りご意見を反映
しつつ普及に努めていきたいと考えております。

3
　新病院に産婦人科を復活していただきたいです。産婦人科が無い状
況では、安心して子を産んで育てようと思ってもらえないと思います。
人口減少をストップするためにも是非ともお願いしたいです。

病院事務局
　産科医師の不足は多くの市町の共通課題であります。単独確保は
非常に困難であるため、広域での確保を目指していく方向にありま
す。

1



4

　学校跡施設は極力残すということで、有効活用するという上で賛成
なのですが、学校の体育館や運動場が余るので、総合運動公園は不
要ではありませんか。
　地元にスポーツチームがあるなどすれば、多くの人も来てお金も生
むが、大会などを見るだけではお金は生まれない。そういう意味では
お金をかけて作ることに対してあまり意味はないのかなと思います。
　また、人口の流入についても地元にスポーツチームがあれば、理に
かなっていると思いますが、そうでなければ、体育館があるということ
で移り住もうということにまではならないのではないかと思います。

地域部

観客席を備えた一定規模の体育館と公認の陸上競技場は以前から
要望の高い運動施設でした。運動施設にこだわらず、観光資源、防災
拠点としても機能するよう基本計画・基本構想の中で検討しているとこ
ろです。

5

　健康福祉会館の3階の温浴施設、休憩室など約半分のスペースが
現状利用できていません。新庁舎増築において、健康福祉会館の空
きスペースを利用するという構想はなかったのでしょうか。
　スペース的な検討をされたかということに対して、社会福祉協議会が
使用することを前提とするのはおかしいのではないでしょうか。合理的
に運営を進めていくということは大事ですが、35億円という費用対効果
として勿体ないと思います。
　庁舎増築の進め方についても年度の割り振りがないなど、中身の検
討がまず先なのではないでしょうか。

福祉部
建設部

　健康福祉会館は貸館機能や他機関の事務所、福祉団体が使用する
部屋があり、3階の温浴施設跡については倉庫や清掃業者の執務室
等に活用しており、旧ワクチン対策室につきましても、不足している会
議室や書庫に転用を図っています。
　その他、市民からの多様なニーズに対応するため、1階の自動販売
機設置場所の授乳室への改修や職員の更衣室の設置等も計画して
おります。
　健康福祉会館全体で部屋の再編を検討しておりますが、新たな部署
を配置する場所は確保できないのが現状です。

6
　総合運動公園の建設は、観光事業の一環ということですが、市民か
らではなく市からの提案だったのでしょうか。また、市民利用は考えて
ないということでしょうか。

地域部 　基本構想・基本計画の中で検討しているところです。
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7

　民有林の買い取り制度を佐用町が実施しています。SDGｓの取組一
貫として、樹木を買い取ってバイオ燃料に活用するなどしていると聞き
ます。ここでも高齢化などにより山林の世話ができない状況が見られ
るため、前向きに検討していただけないでしょうか。

産業部

　佐用町での民有林買い取り制度については、2009年の佐用豪雨災
害で荒廃した山林から大量の倒木が土砂とともに河川に流れ込み、
溢水により家屋や道路、橋などに被害が広がったことが創設の一因と
なっています。買い取りした山林について間伐等を実施し、保水力を
高め防災機能を向上することが目的とされています。加西市におきま
しては、買い取り制度の実施は予定していませんが、手入れのされて
いない荒廃した山林につきましては、土砂災害防止や危険木伐採を
目的に各種森林整備事業がございますので、農林整備課までご相談
ください。

8
　偶数月に支給される年金を毎月の支給にしてもらえるように、県や
国に働きかけていただきたい。それによって経済が回りやすくなると思
います。

市民部
　国民年金法第18条第3項に年金は偶数月に支払われることが国で
規定されており難しいと考えます。

9

　2月号広報で掲載されていたが、広報では自分が対象者ということに
気づくことができず、4月になってから人に聞いて問い合わせたところ、
申請期限は3月までとのことでした。
　広報があってから締め切りまでの期間が短すぎるのではないです
か。

福祉部

　国給付金は、緊急経済対策など、その給付目的と効果を最大限に
発揮するために速やかに申請者の手元に給付金が届くことが求めら
れ、結果、周知期間や申請期日が短くなる場合がありますので、広く
制度周知が図られるよう、市広報において適切な時期に掲載するとと
もに、その内容が分かりやすいものとなるよう努めてまいります。 ま
た、HPなど様々な媒体も活用し、積極的に情報発信を行ってまいりま
す。

10

　区長の立場で一言申し上げると、先日もライフナビのことについてか
なり揉めましたが、区長の仕事が大変多いと考えます。例えばねっ
ぴーpayでなく現金支給など、区長の負担がもう少し軽減されるよう、
何か方法を考えていただきたいと思います。

政策部

　かさいライフナビスマホサポーターに関して地域の方にご協力並び
にご苦労お掛けしていることは承知しております。ご意見にありました
ねっぴ～Payの支給については、ご要望により現金支給に変更いたし
ました。今後とも可能な範囲で負担軽減に努めてまいります。
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